



**INTER-MIGRANTS-SUISSE**  
HUMANITAIRE, MÉDIATION, CONSEIL  
ET DÉFENSE DES DROITS HUMAINS

N°26\_ du 07 juillet – 11 juillet 2025

INMISUISSE - Service International : <https://www.inmisuisse.org/>

## NEWSLETTER : Objectifs de Développement Durable

### ACTUALITES

#### Le Monde Afrique – 09 juillet 2025

#### Guerre au Soudan : la tragédie humanitaire des déplacés au Darfour



Selon un rapport de l'Organisation internationale pour les migrations publié le 6 juillet, la guerre civile au Soudan a entraîné le déplacement de 11,3 millions de personnes depuis avril 2023, les deux provinces de l'ouest du pays deviennent le théâtre des pires exactions.

Saïf, chef communautaire soudanais (omda), a fui à pied le camp de déplacés d'Abou Shouk, près d'El-Fasher (Darfour du Nord), en raison des violences, du siège de la ville et de la famine. Depuis avril 2023, la guerre civile entre l'armée soudanaise et les Forces de soutien rapide (FSR) a causé 150 000 morts et déplacé plus de 11 millions de personnes. Le Darfour du Nord concentre 18 % de ces déplacés, et quitter El-Fasher, sous contrôle des FSR, est extrêmement dangereux. Les hommes risquent l'enrôlement forcé, tandis que femmes et enfants subissent viols et enlèvements. Les humanitaires sont également pris pour cibles : des employés d'ONG ont été kidnappés et des convois attaqués. Face à ces violences, l'assistance humanitaire reste largement insuffisante. Selon l'OIM, 75 % des déplacés du camp de Zamzam ont fui vers Tawila, devenue un centre humanitaire majeur. Médecins sans frontières (MSF) y stocke 200 tonnes de vivres, mais l'accès à El-Fasher est bloqué par les Forces de soutien rapide (FSR). L'acheminement de l'aide est entravé par l'instabilité des lignes de front, des négociations complexes avec les belligérants, et une inflation galopante (300 %) qui limite l'efficacité des transferts monétaires. Les conditions de vie précaires augmentent le risque d'épidémies, notamment de choléra, aggravé par la malnutrition et la saison des pluies. MSF a dû quitter l'hôpital d'El-Fasher après des bombardements, bien qu'un hôpital reste fonctionnel à Tawila. Fin juin, l'armée soudanaise a accepté un cessez-le-feu d'une semaine à El-Fasher, mais les FSR n'ont pas réagi. Le sous-financement humanitaire complique encore la réponse : les coupes budgétaires américaines et européennes, notamment françaises, menacent la poursuite des opérations du Programme alimentaire mondial dès fin août.

**Amnesty International Suisse, RTS, Le Monde – 10 juillet 2025**

## **Les Etats-Unis sanctionnent la rapporteuse spéciale de l'ONU pour les territoires palestiniens**



Le 9 juillet, le secrétaire d'État américain Marco Rubio a annoncé des sanctions contre Francesca Albanese, rapporteuse spéciale de l'ONU pour les territoires palestiniens, l'accusant d'incitation contre des responsables israéliens et américains auprès de la CPI, ainsi que d'antisémitisme et de soutien au terrorisme. Les sanctions pourraient inclure une interdiction d'entrée aux États-Unis et un gel de ses avoirs. Albanese a dénoncé une tentative de fragiliser sa mission, affirmant continuer à défendre la justice. Son rapport présenté début juillet accuse certaines entreprises de complicité dans l'occupation israélienne et le déplacement des Palestiniens. L'ONU, par la voix de Volker Türk, a appelé à lever ces sanctions et à cesser les menaces contre les experts indépendants.

**Le Devoir, Le Monde – 10 juillet 2025**

## **L'arrêt de l'aide américaine est une «bombe à retardement» pour la lutte contre le sida**



Le retrait brutal de l'aide américaine à la lutte contre le sida, décidé par l'administration Trump, menace d'anéantir plus de vingt ans de progrès, alerte l'Onusida dans un rapport présenté le 10 juillet en Afrique du Sud. La réduction de 83 % des financements américains pourrait entraîner jusqu'à 14 millions de morts d'ici 2030 et faire reculer la lutte à des niveaux comparables au début des années 2000. L'impact est déjà visible, notamment au Nigeria où les traitements préventifs ont chuté de 85 %. Malgré la résilience de certains pays, l'Onusida appelle à des financements nationaux renforcés, des allègements de dette et une réforme des institutions financières internationales pour maintenir l'objectif d'éradication du sida d'ici 2030.

**Amnesty International Belgique, TV5 Monde, 20 Minutes – 10 juillet 2025**

## **L'Arabie saoudite a exécuté plus de cent étrangers depuis le mois de janvier**



Plusieurs journaux rapportent que depuis le début de 2025, l'Arabie saoudite a exécuté 189 personnes, dont 101 étrangers, un record alarmant selon Amnesty International. Le 10 juillet, deux Éthiopiens ont été exécutés pour trafic de cannabis, illustrant la reprise des exécutions pour délits liés à la drogue depuis fin 2022, après un moratoire de trois ans. Amnesty et Reprieve dénoncent une « escalade inquiétante », soulignant que 75 % des personnes exécutées pour drogues en dix ans étaient étrangères, souvent privées d'un procès équitable. Ces pratiques, contraires au droit international, ternissent l'image d'un royaume engagé dans le programme de réformes «

Vision 2030 », malgré la justification des autorités saoudiennes qui invoquent le maintien de l'ordre public.

### Image de la semaine



Muhammadu Buhari, ancien président du Nigeria, est mort le dimanche 13 juillet, à l'âge de 82 ans dans une clinique à Londres.